



Dezernat, Dienststelle  
IV/52/522

## Mitteilung

öffentlicher Teil

Gremium	Datum
Sportausschuss	21.03.2023

### UEFA EURO 2024

#### Auswertung der Bürger\*innenbefragung zur Fußball-EM 2024 in der Host City Köln

Insgesamt 1.065 Personen aus Köln und Umgebung haben im Dezember 2022 an der Bürger\*innenbefragung zum Thema Fußball-Europameisterschaft der Herren 2024 in Köln teilgenommen. Im Vergleich zu anderen Befragungen auf dem städtischen Beteiligungsportal [meinungfuer.koeln](http://meinungfuer.koeln) ist dies ein hoher Wert, was in erster Linie auf das populäre Thema Fußball zurückzuführen ist. Über 75% der Befragten gaben an, ihren Wohnort in Köln zu haben. Etwa zwei Drittel gaben ihr Geschlecht als männlich an. Das Durchschnittsalter der Befragten liegt bei 40 Jahren.

Köln ist im Sommer 2024 einer von zehn Austragungsorten der Fußball-Europameisterschaft der Herren; 85% aller Teilnehmenden freuen sich darüber. 59% der Befragten ist es wichtig die Spiele in den Public Viewing Bereichen der Fan-Zonen (Tanzbrunnen und Heumarkt / Altstadt) zu verfolgen. Insgesamt 86% der Befragten ist es wichtig, dass sich Köln als weltoffene und herzliche Stadt präsentiert. Zudem finden es mehr als die Hälfte der Befragten wichtig, dass während der EM ein interessantes und hochwertiges Rahmenprogramm in den Fan-Zonen geboten wird. Eine nachhaltige Organisation dieser Sportgroßveranstaltung – z.B. in Bezug auf die Nutzung von Ökostrom oder nachhaltig produzierten Lebensmitteln - ist drei Vierteln der Teilnehmenden wichtig. Die Bereitstellung von kostenlosem Trinkwasser mittels Trinkbrunnen wünschen sich über 75% der Befragten.

Wer angegeben hat, die Fan-Feste besuchen zu wollen, plant seine Anreise vornehmlich mit dem ÖPNV (83%), dem Fahrrad (46%) und/oder zu Fuß (35%) (Mehrfachnennungen möglich). Mehr als 90 % der Befragten gaben an, dass eine sehr gute An- und Abreise zu den Fanbereichen bzw. zum Stadion für sie von großer Bedeutung ist, dabei ist für 95% eine ausreichend hohe Taktung der KVB-Bahnen für die An- und Abreise zu den Fan-Zonen wichtig.

Für fast alle Teilnehmenden (mehr als 90%) ist es von großer Bedeutung, dass das Fußballfest friedlich gefeiert wird. Rund zwei Drittel wünschen sich, dass das normale Leben in der Stadt ohne Einschränkungen weitergehen kann.

Bei der Beantwortung der offenen Frage nach der Botschaft, die die Stadt Köln im Rahmen der UEFA EURO 2024 übermitteln soll, standen folgende Themen im Mittelpunkt: Weltoffenheit (29%), Willkommenskultur (16%) sowie Diversität (14%). Jede\*r soll in Köln willkommen heißen werden.

Weitere Ergebnisse der Befragung sind in der Präsentation im Anhang ersichtlich. Hinweis: Um den Fragebogen abzuschließen, mussten nicht alle Fragen beantwortet werden. An einigen Stellen waren zudem Mehrfachnennungen möglich. Daher beziehen sich die Prozentangaben auf die Anzahl der Personen, die die jeweiligen Fragen beantwortet haben.

Das EM Büro zur UEFA EURO 2024 – angesiedelt im Sportamt – wird die Ergebnisse und Erkenntnisse dieser nicht repräsentativen Umfrage in den weiteren Planungs- und Umsetzungsprozess mit aufnehmen und auch in den bereits bestehenden Arbeitskreisen mit den städtischen Dienststellen, Institutionen und Stakeholdern der Host City Köln entsprechend berücksichtigen.

Anlage: Präsentation Bürger\*innenbefragung zur UEFA EURO 2024

**Gez. Voigtsberger**